


  
    Отдых наш кончается,
 Работа начинается.
Усердно будем мы трудиться,
Чтобы чему-то научиться.



Проверим домашнее задание 
(упр. 192)

▣ 1.Сложное задание выполняется рабочими.
▣ 2. Книги печатаются типографскими рабочими.
▣ 3. Итоги работы подводятся бригадиром.

▣ Проверено на уроке.



 ТЕМА УРОКА:

?



Сформулируем тему урока





Работа над ошибками

Обозначьте морфемный состав 
слов:

залечь, переливаться 
   



Подготовка к ГИА. Задание А5.  Укажите слово с 
чередующейся гласной в корне.

касаются

вклинилась

подивилась

написал

-

-

+

-





Как же нам быть с этим знаком,
Ставить его или нет?

Надо, чтобы сами глаголы
Людям дали ответ 

Э.Успенский





Вопрос – твой помощник!

Саша 
(что делает?) 
учится

Что  делает?
Что  сделает?

Саша хочет 
(что делать?) 

учиться 

Что  делать?
Что  сделать?







А теперь можете потянуться вверх и в стороны

Для разминки глаз следите за движущимся 
шариком



Проблемная ситуация 
�[Три браца пошли купаца]

?
На каком языке записано 

предложение?



Три  братца пошли купаться,
Два братца купаются, а один 
на берегу валяется.



 

переносица
переносится

водица
водиться

спица
спится



Вставьте в пословицы подходящий по 
смыслу глагол и определите, нужен ли в нём 
Ь?

1. Дело мастера …
2. Кто любит трудиться, тому 

без дела не …
3. Тот труда не боится, кто 

умеет …
4. С песней и труд …
5. Любишь …, люби и саночки 

возить.
6. Друзья … в беде.
7. Всё хорошо, что хорошо …

1. не сиди?ся
2. катат?ся
3. познают?ся
4. боит?ся
5. кончает?ся
6. трудит?ся
7. ладит?ся  





Контроль и самоконтроль
Тест .
 Выбери глагол,  стоящий в инфинитиве
А) ходить Б) капает В) поглядел Г) ходит
2. Выбери глагол 3-го лица.
А) согласиться Б) советуюсь В) поздравляете 
Г) соберутся
3. Когда пишется Ь перед суффиксом - ся.
А) в глаголах 3-го лица ед. и мн. числа 
Б) пишется всегда 
В) только в именах существительных 
Г) в глаголах неопределённой формы
 Д) не пишется никогда 



ПРОВЕРЬТЕ СЕБЯ
1- А
2- Г
3 - Г



Контроль и самоконтроль
Тест .
 Выбери глагол,  стоящий в инфинитиве
А) ходить Б) капает В) поглядел Г) ходит
2. Выбери глагол 3-го лица.
А) согласиться Б) советуюсь В) поздравляете 
Г) соберутся
3. Когда пишется Ь перед суффиксом - ся.
А) в глаголах 3-го лица ед. и мн. числа 
Б) пишется всегда 
В) только в именах существительных 
Г) в глаголах неопределённой формы
 Д) не пишется никогда 



Урок полезен,
 Все понятно,
Лишь кое-что чуть-чуть не 
ясно,
Еще придется потрудиться.
Да, трудно все-таки учиться!



Итог урока. 

-Итак, чему учит вопрос к 
глаголу?

- «Если мягкий знак в вопросе, 
то его в глагол мы вносим»



На уроке мне было… 

 интересно, скучно, страшно,
комфортно, весело, легко, 
непонятно…
 



ДОМАШНЕЕ ЗАДАНИЕ:

❑Параграф 83. Правило.
❑Упр. 197(предложения 3-6) 

или 198.





У него дело из 
рук 

валит?ся 

Трус своей 
тени

боит?ся
Друзья познают?

ся в беде

Всякий человек в деле 
познаёт?ся

Несчастья боят?ся, 
так и 

счастья не видать

Не стыдно не знать,
стыдно не учит?ся За всё брат?ся –

ничего не сделать 



▣  Термин «постфикс» латинского 
происхождения. В этом слове  «пост» 

означает «после».  Постфикс – 

морфема, которая находится в конце 

слова, после всех других морфем.
▣ Сравните: «постскриптум» - приписка в 

конце письма после подписи.


